

Si Mgr Baillargeon présida une assemblée de nos confrères de Paris, inutile de dire que ceux de Québec, eurent bien souvent l'honneur de sa présence et qu'il leur prodigua ses bons conseils comme ses précieux encouragements. Si vous consultez nos annales, vous y verrez que presque toutes nos réunions étaient présidées par sa Grandeur. Et que dire des rapports que nous avons eu l'honneur d'avoir avec S. E. le Cardinal Taschereau.

Dès le 25 décembre 1847, un an seulement après la fondation de notre Société, on le voit assister à une des premières assemblées générales : il n'avait alors que cinq ans de prêtrise. Plus tard supérieur du Séminaire, puis archevêque et cardinal, il est resté l'ami fidèle et le protecteur infatigable de nos œuvres. D'après nos procès-verbaux il est facile de constater qu'il a présidé plus de vingt-cinq de nos assemblées générales, et plusieurs d'entre nous se rappellent sans doute les pieuses et solides instructions qu'il ne manquait jamais de nous faire. De toutes les associations de Québec, la nôtre était la seule qui eut l'honneur d'avoir chaque année une audience particulière à l'occasion du jour de l'an et de recevoir au grand salon de l'archevêque la bénédiction épiscopale. Cette inappréciable faveur nous a été continuée par le digne successeur du Cardinal Taschereau. Lui aussi s'intéresse depuis longtemps à notre Société et dès le 28 février 1871, il était l'un des jeunes prêtres qui accompagnaient, à l'une de nos assemblées générales, Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec. Nommé plus tard principal de l'Ecole Normale, nous eûmes le bonheur de le voir présider, le 8 décembre 1885, l'une de nos grandes réunions et d'entendre son éloquente parole. Le 8 décembre 1892, c'est comme coadjuteur de Son Eminence et Administrateur du diocèse que Mgr Bégin préside une très solennelle assemblée dans l'église de la Congrégation de St-Roch. Une autre fois, le 11 février 1894, c'est à la chapelle de Notre-Dame de Lourdes ; puis encore le 19 avril 1896, à la chapelle du Patronage. Le 26 novembre dernier, Sa Grandeur se transportait à Lévis pour bénir une statue de saint Vincent de Paul, et adresser à nos confrères réunis dans l'église une touchante et sympathique allocution.